
Témoignage	  de	  
Dominique	  Chalendard	  

2ème	  adjoint	  de	  la	  commune	  
de	  Saint	  Julien	  Chapteuil	  

Région	  Rhône-‐Alpes	  -‐	  Auvergne	  
1873	  habitants	  

Village	  étoilé	  :	  2	  étoiles	  
Extinction	  partielle	  de	  00h	  à	  5h	  

Vous	  avez	  été	  labellisé	  «	  Ville	  »	  ou	  «	  Village	  »	  étoilé,	  quel	  a	  été	  votre	  accueil	  personnel	  de	  
ce	  label	  ?	  L’obtention	  du	  label,	  1	  étoile	  puis	  2,	  a	  été	  perçue	  par	  l’équipe	  municipale	  comme	  
un	  encouragement	  à	  continuer	  ses	  efforts	  d’amélioration	  de	  l’éclairage	  public	  dans	  le	  but	  de	  
réduire	  son	  empreinte	  environnementale.	  

Quel	  a	  été	  l’accueil	  des	  habitants	  et	  de	  la	  presse	  locale	  ?	  Indifférence	  de	  la	  plupart	  et	  fierté	  
pour	   une	   minorité	   d’être	   la	   première	   commune	   labellisée	   de	   Haute-‐Loire.	   Peu	   à	   peu	   la	  
démarche	   communale	  est	  partagée	  d’un	  plus	  grand	  nombre,	   surtout	  depuis	  que	  quelques	  
communes	  alentour	  s’intéressent	  à	  ce	  sujet.	  La	  presse	  locale	  a	  bien	  relayé	  notre	  initiative	  et	  
fait	  régulièrement	  des	  zooms	  sur	  ce	  thème.	  	  

Qu’avez-‐vous	  apprécié	  dans	  le	  concours	  ?	  Que	  vous	  a	  apporté	  le	  label	  plus	  globalement	  ?	  
Le	   concours	   et	   le	   label	   nous	   ont	   permis	   d’avoir	   une	   approche	   globale	   de	   la	   gestion	   et	   de	  
l’investissement	   de	   l’éclairage	   public	   en	   établissant	   des	   diagnostics	   et	   planifiant	   les	  
interventions	   à	   réaliser.	   Par	   ailleurs,	   cette	   thématique	   est	   reprise	   dans	   le	   PLU	   en	  
construction	  et	  devrait	  faire	  l’objet	  d’un	  règlement	  particulier.	  	  

Quelles	   économies	   réalisez-‐vous	   par	   de	   nouveaux	   usages	   de	   la	   lumière	   nocturne	  ?	   Les	  
économies	   sont	   substantielles	   sur	   la	   note	   d’électricité.	   L’objectif	   de	   la	   commune	   est	   de	  
contenir	   sa	  dépense	  annuelle	  en	  euros	   courants,	  malgré	   les	   fortes	  hausses	  de	   l’énergie	   (+	  
50%	  en	  4	  ans,	  évolution	  similaire	  prévue	  pour	  les	  4-‐5	  ans	  à	  venir)	  

Quelle	   attention	   nouvelle	   portez-‐vous	   à	   votre	   éclairage	   extérieur	  ?	   Avoir	   le	   réflexe	  
permanent	   d’éclairer	   lorsque	   nécessaire,	   où	   c’est	   judicieux,	   avec	   une	   intensité	   et	   des	  
équipements	   adaptés	   (hauteur	   des	   mâts	   réduite,	   lampes	   à	   vapeur	   de	   sodium,	   vasques	   à	  
profils	   défilés,	   extinctions	   permises…).	   Arriver	   à	   vulgariser	   l’exemple	   public	   dans	   les	  
comportements	  privés.	  
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